

## RINGKASAN

### **Ibsyul Syafiat (08320160094) Analisis Kinerja Penyuluh Pertanian Terhadap Kegiatan Penyuluhan Pertanian (Studi Kasus Pada BPP Batangkaluku di Kabupaten Gowa) Dibimbing oleh Ibu Rosada dan Ibu Rasmeidah Rasyid.**

Penyuluh pertanian sebagai agen perubahan tentunya mempunyai tugas dan tanggung jawab yang besar dalam mengimplementasikan program penyuluhan secara efektif dan efisien dengan memperhatikan kondisi lingkungan pertanian dan kondisi lingkungan bisnis pertanian yang akan berdampak pada peningkatan pendapatan petani secara berkelanjutan sesuai dengan kearifan lokal dan potensi daerah

Penelitian ini bertujuan untuk (1).mendeskripsikan kegiatan penyuluhan pertanian pada BPP Batangkaluku (2).menganalisis tingkat kinerja penyuluh pertanian terhadap kegiatan penyuluhan pertanian Pada BPP Batangkaluku di Kabupaten Gowa. Populasi dalam penelitian ini adalah penyuluh pertanian yang berjumlah 25 orang. pemberian sampel dengan metode sampling jenuh atau sensus, metode Analisis data yang digunakan adalah Analisis deskriptif dan analisis kinerja. Hasil penelitian menunjukkan. (1). Penyuluhan pertanian di BPP Balai Penyuluh Pertanian di Kabupaten Gowa sudah dilaksanakan dengan baik bidang-bidang kinerja yaitu membuat data potensi wilayah agroekosistem, memandu penyusunan RDKK, penyusunan program, membuat RKTTP dan menyebarkan materi penyuluhan. Kemudian kinerja yang tergolong sedang yaitu membangun kemitraan, menumbuhkan kelompok tani, menumbuhkan kelas kelompok tani dan menumbuhkan produksi komoditi di WKPP. Sedangkan kinerja yang tergolong rendah yaitu mengembangkan kelembagaan ekonomi, evaluasi pelaksanaan penyuluhan pertanian dan pelaporan pelaksanaan penyuluhan pertanian. (2). Indikator untuk melihat kinerja penyuluh pertanian terdiri dari tiga indikator yaitu persiapan penyuluhan pertanian, pelaksanaan penyuluhan pertanian dan evaluasi dan pelaporan penyuluhan pertanian. Rata-Rata nilai skor dari ketiga indikator tersebut memiliki nilai 3.88 dimana nilai tersebut dikategorikan sedang. Artinya penyuluh yang ada di BPP Batangkaluku Kabupaten Gowa belum sepenuhnya mematuhi undang-undang yang terkait dengan variabel tersebut.

**Kata kunci :** Kinerja Penyuluh, penyuluhan pertanian.